

REDACCION
Y ADMINISTRACION
Armas, 1. 3.º

Imperio

10

DE ABRIL DE 1937

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica.—El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

GRAN ACTIVIDAD EN LOS FRENTE

Mueren gloriosamente los 60 FALANGISTAS que defendían la posición de Alcubierre

Una acción más en el gran rosario de las acciones de FALANGE

ESTAD AHÍ! La granada de mano cercana a los dientes, el rostro pegado a la tierra herida de metrallas lleva el aire hacia el cielo el nombre querido que pronunciaron nuestros labios al morir... La muerte es así.

† Falangistas defensores de Alcubierre: Sin relevo habéis montado nueva guardia; vuestros espíritus viven ya en los luceros mientras la tierra que os hubo se enrojece con sangre. ¡La verdadera vida comienza así!

† ¡Sesenta camaradas menos, mil dolores más que templan nuestros espíritus para el continuo batallar!

Falangistas, defensores de Alcubierre: PRESENTE

¡ARRIBA ESPAÑA!

RUMBOS HEROICOS

Sobre el Manzanares y el Jarama

Crónica telegráfica de nuestro redactor en el frente

Leganés, 9.—Aunque sea prematuro, este duro sol abrilero y rubicundo ha sido recibido con alborozo en todos los frentes que cercan la capital. Singularmente, los muchachos que guarnecen las riberas del Jarama, se han lanzado de lleno a los placeres de la helioterapia y la natación. Semejantes goces, me parecen sin embargo un poco aventurados allí donde yo he visto a los soldados tomar el sol y bañarse sin preocupación; porque aunque los lugares elegidos estén desenfilarados, la vecindad del traidor enemigo no pasa en muchos casos de unos centenares de metros.

Nuestras posiciones sobre la carretera de Valencia, que hicieron absolutamente infranqueable esta ruta para los rojos, están situadas en el Espolón que domina Vaciamadrid. El pobre pueblo, mustio y deshabitado, recostado sobre la carretera que le daba vida, despertó un día asustado por el cañón. Eran los soldados españoles que luego de apoderarse de la Marañosa habían hecho dueños de la loma. Intermedias la loma Artillera y el Espolón de Cobertera. Total, la ruta de Valencia a cuatrocientos metros a sus pies, batida desde entonces por las ametralladoras de tal suerte que el tránsito acabó. Yo la he visto esta tarde en ese trozo largo que va a perderse hacia Arganda, sombreada de árboles tristes como cipreses, porque hace meses es la ruta de la soledad y de la muerte.

Los dos valles, el del Manzanares y el del Jara-

ma, confluyen allí mismo, ante el Espolón de Cobertera. Mejor dicho, el aprendizaje de río madrileño, concluye ante nuestra soberbia posición dominante, su pobre recorrido y el curso minúsculo va a perderse—que no engrosar—el caudal del Jarama. Este, que entra entonces en el valle de su nombre, parece en aquel pasillo amplio de verdor inusitado, como si arrancara de las mismas puertas de la fábrica de La Poveda. La azucarera famosa eleva sus torres como chimeneas, en una imploración inútil de trabajo. Los marxistas, acuciados por tantas necesidades, pretendieron ponerla

El gobierno vasco se reúne en Bilbao urgentemente

Bilbao.—En el día de ayer celebró consejo al gobierno vasco, bajo la presidencia de Aguirre y Belarmino Tomás. A la salida no se facilitó nota de la reunión a los informadores. Únicamente Belarmino Tomás se mostró más explícito; dijo a los informadores que los asturianos habían enviado una nota en la que decían se hacían partícipes de la situación de Vizcaya (De nuestro servicio especial.)

Los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza continúan defendiéndose heroicamente

Sevilla.—Últimamente, por medio de unos altavoces, los marxistas han invitado a los heroicos defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza a que se rindieran; ellos contestaron con un nutrido fuego de ametralladoras. Una hora más tarde la aviación roja volvió repetidas veces, arrojando bombas de gran potencia que causaron escasos daños. (De nuestro servicio especial.)

El Ejército y Falange Española rechazan en el frente de Madrid 14 ataques consecutivos

MULEY-HAFID HA MUERTO

Paris.—En su residencia de Enghien-les falleció el ex sultán de Marruecos, Muley-Hafid.

Hijo mayor de Muley-Hassan, nació en Fez en 1875. A la muerte de su padre en 1894, éste designó para sucederle a su hijo menor Abdel-Aziz. Se erigió en defensor del Islám y cuando los franceses comenzaron a desarrollar su política en Marruecos, se levantó contra su

hermano y fué proclamado Sultán en Marrakesh en julio de 1907 y después en Fez. Desde un principio luchó con grandes dificultades y en 1911 sobrevinieron los incidentes del "Panther" en aguas de Agadir. Más adelante hubo de aceptar el Protectorado francés, siendo su situación cada vez más precaria y el 11 de agosto de 1912 abdicó, sucediéndole su hermano Muley-Yusuf.

El sultán destronado recibió una pensión del Gobierno francés y pasó a residir a Francia. Cuando la guerra europea fijó su residencia en Madrid y el Gobierno de España le indicó que lo fuese en El Escorial. Al terminar la guerra fué a vivir a Enghien-les-Bains.

El cadáver ha sido trasladado a la mezquita de Paris.

Ayer viernes se le rindieron honores militares y será con-



El viejo sultán destronado

ducido a Marsella, desde donde se le trasladará a Fez, en donde será inhumado en la mezquita, en el Panteón del sultán Muley-el-Abbas.

Los rojos intentan un ataque sobre nuestras posiciones en Vizcaya

Vitoria.—La jornada de hoy ha sido de escasa actividad; hacia las tres de la tarde se inició un ataque rojo, protegidos por tanques rusos y gran lujo de artillería, lanzando a la infantería en masa seguidamente como acostumbra; dejaron el campo sembrado de cadáveres.

La aviación roja bombardeó varias villas alejadas del frente de combate, ocasionando algunas víctimas en la población civil y escasos daños.

Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 9 de Abril de 1937:

Ejército del Norte

5.ª División.—El enemigo, después de gran concentración de elementos en artillería, aviación y hombres en la sierra de Alcubierre, atacó duramente nuestras posiciones, logrando poner pie en una de las avanzadas, en la que habían perecido heroicamente los 60 falangistas que la defendían, posición que fué recuperada por las fuerzas nacionales en brillante contraataque.

6.ª División.—En todos los frentes de Santander y Vizcaya, son numerosos los milicianos y familias que se pasan a nuestras filas.

8.ª División.—Ataques enemigos sobre Riviellas y línea de defensa de Oviedo, han sido rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. Sólo en el sector de las Adoratrices fueron destruidos dos batallones rojos. Nuestras fuerzas salieron en persecución del enemigo en el frente del Cementerio, contraatacando y ocupando sus posiciones.

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—A las veinte horas de anoche, el enemigo, que sabíamos había concentrado desde dos días antes frente a la primera división sus mejores fuerzas, desencadenó una serie de ataques en todo el sector, apoyado por artillería, tanques en gran número y armas automáticas, siendo rechazados con energía y elevado espíritu los seis citados ataques hasta el amanecer del día de hoy. Desde las seis hasta las diecinueve horas, la lucha ha sido heroica por la gran cantidad de enemigo, número de carros, intensa preparación artillera y constantes bombardeos de la aviación roja, que pretendía romper nuestras líneas, llevando su esfuerzo principal sobre la Cuesta de las Perdices y Casa de Campo. También tuvieron lugar en el día de hoy otros ocho ataques, de cuya magnitud y espíritu heroico de la defensa, da idea el que a la hora de dar el parte el número de muertos causados al enemigo puede afirmarse que pasa de 2.800, habiéndose inutilizado ocho tanques. La lucha se llevó en algunos sectores, como Cuesta de las Perdices y Cerro del Aguila, a un extremo tal, que nuestras fuerzas esperaron al enemigo hasta tenerle cerca. En uno de los sectores, tras preparación artillera, el ataque se llevó a cabo llevando delante de la infantería 26 tanques, que llegaron hasta dos metros de nuestras líneas. Nuestras fuerzas salieron de las trincheras, embiando combate con el enemigo, que huyó dejando en el campo 700 cadáveres. El espíritu de nuestras TROPAS y de la FALANGE es admirable. Ni un sólo puesto vaciló. Han actuado gran número de batallones internacionales, cogiéndose muchos prisioneros, de cuyas declaraciones se deduce que la mayor parte son rusos, checoslovacos y dinamiteros asturianos. El castigo ha sido durísimo, y prueba de ello es que a la hora de dictarse este parte no suena un sólo tiro en el campo de combate.

En el sector de Carabanchel Bajo, tras la voladura de una mina en el pueblo del mismo nombre, atacó el enemigo en la carretera de Extremadura, siendo rechazado en toda la línea después de haber sufrido gran cantidad de bajas, muchas de las cuales quedaron sobre el terreno.

Ejército del Sur

En los frentes de Granada, tiroteos: pasándose a nuestras filas tres milicianos. En el sector de Motril, el enemigo intentó establecer una posición frente a Conjuero, impidiéndose nuestro fuego. Mas tarde, atacó, siendo rechazado con bajas.

Córdoba.—Las columnas de Peñarroya y Puerto Calatraveño fueron hostilizadas, sin consecuencias. En la columna de Villaharta y Monte Chimorra, se rechazó un ataque, causándose al enemigo 60 muertos y capturándose 44 fusiles.

Actividad de la Aviación.—En el aire, nuestra Aviación destruyó en Andújar cuatro aviones. La aviación enemiga, en varias incursiones sobre poblaciones de retaguardia, ha bombardeado, causando bajas entre personal de la Cruz Roja, mujeres y niños. Uno de los bombardeos fué realizado sobre el Hospital de Melilla, causando bajas entre el personal médico y las enfermeras. Otro, en el Hospital de Córdoba, causó bajas entre los familiares, cuando estaban visitando a los heridos. En Valladolid, el bombardeo causó 40 bajas, entre ellas 30 niños, seis mujeres y las cuatro restantes de hombres. También fueron bombardeados lugares de esta población alejados de todo objetivo de importancia militar. En Zaragoza, en el casco de la población, causaron la muerte de una mujer y una niña.

Todas estas poblaciones están alejadas de los frentes de combate.

Salamanca 9 de Abril de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.